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-Hauptausschuss Harbke -      Harbke, 22. Januar 2019 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Harbke vom 21.01.2019 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   20:05 Uhr 

Ort:   Rathaus Harbke 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Hr. Nodorf 

Gäste:   - 

Verwaltung:  Fr. Bothe - Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 

 

Der Bürgermeister eröffnet die Hauptausschusssitzung um 19.00 Uhr. Er begrüßt die Mit-

glieder des Hauptausschusses und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschluss-

fähigkeit fest. 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig beschlossen. 

 

3) Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.07.2018 

 

Das Protokoll der Hauptausschusssitzung vom 23.07.2018 wird ohne Änderung mit vier 

Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen genehmigt. 

 

4) Mitteilungen des Bürgermeisters 

 

4.1. Der Bürgermeister informiert über die Fällung einer Kastanie am Grundstück der Fa-

milie Friedrich in der Halberstädter Straße 40. Der Baum hatte eine Neigung in Richtung 

Wohnhaus. 

4.2. Da die Mehrheit der im Jahr 2018 gestellten Anträge auf Fördermittel abgelehnt wur-

den, werden die Fördermittelanträge mit weiteren für das Punktesystem des Landes rele-

vante Anlagen 2019 neu eingereicht. 

4.3. Zum Antrag auf Zuwendungen für die Hirschtore im Park sind noch weitere Unterla-

gen einzureichen. Ziel ist der Abschluss der Maßnahme zur Veranstaltung „Gartenträume 

2020“. 

4.4. Herr Müller informiert über ein Schreiben der VG Obere Aller mit der Bitte, Rech-

nungen so zu kennzeichnen, dass eine zweifelsfreie Zuordnung zur Gemeinde und der 

Maßnahme möglich ist. Dies betrifft auch die Arbeitsnachweise der Gemeindearbeiter. 
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4.5. Das Parken im Gewerbegebiet muss überprüft werden, da es zu Problemen beim 

LKW-Verkehr gekommen ist, der Wende- und Rangierplatzbedarf wurde nicht beachtet. 

4.6. Das erste Angebot für die Zwischentür in der Orangerie liegt mit rund 20T€ vor. 

4.7. Die Gemeinde Harbke hat keine Freiwilligen für den Einsatz als Schöffen gefunden, 

dies wurde durch den Landkreis bemängelt. 

4.8. Eine Umschuldung des Darlehens für das Gewerbegebiet wurde wegen zu geringem 

Rest-Darlehen durch das Kreditinstitut abgelehnt. 

4.9. Die Braunkohlwanderung der Gemeinde wurde gut angenommen, über 100 Essen 

wurden verkauft. 

 

5) Einwohnerfragestunde 

 

entfällt 

 

6) Anfragen und Anregungen der Mitglieder 

 

6.1. Frau Borchers zeigt Fotos des verwahrlosten Grundstückes von Herrn Axel Fiedler in 

der Sommersdorfer Straße 23. Es erfolgen keine Reinigungsarbeiten und von der maroden 

Mauer geht mittlerweile eine Gefährdung für Fußgänger aus. Das Ordnungsamt der VG 

wird aufgefordert, Kontakt zu Herrn Fiedler aufzunehmen und auf Beseitigung der 

Missstände hinzuwirken. 

6.2. Frau Borchers erkundigt sich, ob die Mittel für die geplanten Investitionsmaßnahmen 

in der Schule in Harbke zur Verfügung stehen. Herr Müller erklärt, dass 2019 im Haushalt 

der VG 390 T€ für die Harbker Schule vorgesehen sind. 

6.3. Herr Scheibe fragt nach dem Stand der Baumaßnahme „Straße der Einheit“. Herr 

Müller informiert, dass die Ausschreibungen laufen und mit dem Trink- und Abwasser-

verband über die Kostenaufteilung verhandelt wird. 

6.4. Frau Ballhause gibt bekannt, dass die Wohnungsgenossenschaft plant, die Hecken in 

der Straße der Einheit zurückzunehmen, eine Neubepflanzung mit einheimischen Pflanzen 

ist vorgesehen. 

6.5. Herr Harensa legt dar, dass an den Grundstücken von Herrn Neumann in der Straße 

des Aufbaus seit vier Monaten keine Reinigungs- und Pflegearbeiten durchgeführt wurden 

 
 

 

 


